

Depuis septembre 2023, le SNUDI-FO 37 a déjà réuni 650 collègues dans tout le département et compte aujourd'hui 550 adhérents !

L'EDITO

LE CHAOS DANS LES ECOLES, CA NE PEUT PLUS DURER !

Chers collègues,

Alors que le Ministre accélère sa mise en œuvre de l'Acte 2 de l'Ecole Inclusive, FO défend les collègues contre la culpabilisation permanente !

Suite à la conférence nationale, qui s'est tenue à Paris le 17 novembre avec 230 délégués des secteurs de l'éducation et du médical-social mais aussi des représentants de parents d'élèves, et l'appel à la grève au 25 janvier contre le chaos de l'inclusion systématique, des centaines d'écoles seront fermées ce jour et nous serons des milliers à Paris sous les fenêtres de la Ministre pour porter nos revendications :

- défense de l'enseignement spécialisé et adapté,
- maintien et la création des places nécessaires dans les établissements sociaux et médico-sociaux,
- un statut de fonctionnaire et un vrai salaire pour les AESH
- le retrait de l'acte 2 de l'École inclusive et de l'article du projet de loi de finances créant les PAS

L'initiative prise par la FNEC FP-FO depuis des mois pour que cesse le chaos dans les écoles a permis de faire bouger les lignes. Ainsi, les autres organisations syndicales dénoncent à leur tour le chaos de l'Ecole inclusive et acceptent de reprendre nos revendications dans la plateforme d'appel à la grève du 1^{er} février, grève qui n'existe que parce que nous avons appelé à la grève et en manifestation nationale à Paris le 25 janvier.

La presse commence à communiquer sur les conditions intenable d'enseignement dans les établissements scolaires liées à l'école inclusive. L'écho de notre appel à la grève montre que tout le monde est attentif à l'ampleur de la mobilisation que nous avons initiée sur cette question.

Nul doute que cette initiative sera un point d'appui pour construire le rapport de force unitaire nécessaire au blocage de l'Acte 2 de l'Ecole Inclusive !

Enfin, alors que se prépare la rentrée 2024 dans le cadre de la carte scolaire, le SNUDI-FO mettra tout son poids dans la défense des classes menacées et pour la création des postes d'enseignants spécialisés et de remplaçants nécessaires.

Vous pouvez compter sur la liberté et l'indépendance du SNUDI-FO !

Jérôme Thébaut, secrétaire départemental



Le SNUDI-FO s'oppose au "protocole départemental pour les élèves aux troubles du comportement et de la conduite. »

**Bilatérale avec l'administration sur le "protocole départemental" :
FO oppose ses revendications face au protocole !
Jamais, nous n'accepterons la culpabilisation des personnels !
La pédagogie ne peut se substituer aux soins !**

Après moult tentatives de ne pas nous recevoir, la FNEC FP-FO 37 a été entendue par l'administration lors d'une bilatérale concernant une mise à jour du "protocole départemental" pour les élèves aux troubles du comportement et de la conduite !

Rappelons que cette bilatérale (syndicat par syndicat avec l'administration) a été mise en place suite à la demande de la FSU d'annulation des groupes de travail sur ce thème, parce que les délégués FO ont annoncé qu'ils rendraient compte publiquement des propositions de chacun.

FO, le syndicat qui dit ce qu'il fait et fait ce qu'il dit, a toujours été pour la transparence, refuse des négociations secrètes et agit toujours dans l'intérêt de la profession.

Nous avons donc participé à cette bilatérale pour exprimer notre refus de tout "protocole" contraignant pour les collègues, les enfermant dans des situations intenable et inacceptables de pression et culpabilisation.

Nous avons rappelé qu'il existait des outils statutaires pour répondre aux situations et qu'aucune pression ne pouvait être faite sur les personnels (fiches SST notamment...), ce qu'a reconnu l'adjoint au DASEN...

Le protocole proposé fait la part belle aux "personnels ressources" s'articulant parfaitement avec les Pôles d'Appui à la Scolarité de l'Acte 2 de l'Ecole inclusive qui auront vocation à mettre en place des "accompagnements PPCR" permanents des personnels plutôt que des prises en charge des élèves....

Nous avons fait part de témoignages de collègues englués dans ce protocole et qui ont souffert pendant des mois, avec de nombreuses visites en classe qui n'y ont rien changé!

Non ! La pédagogie ne peut se substituer aux soins ! Les enseignants doivent pouvoir enseigner avec sérénité !

Nous demanderons un vote sur ce protocole dans les instances départementales et rappellerons qu'il est hors de question que celui-ci soit imposé aux collègues confrontés à des situations infernales et inacceptables !

Pour FO, il est hors de question d'accepter le démantèlement des structures spécialisées et d'accompagner le processus en culpabilisant les collègues ! STOP à cette maltraitance !

C'est pourquoi, avec les 230 délégués des départements réunis, nous appelons à la grève le 25 janvier avec manifestation nationale au Ministère :

**STOP au chaos de l'inclusion systématique et forcée et aux manques de soins !
STOP à l'Acte 2 de l'Ecole Inclusive !**

A L'APPEL DE FO :

**DES CENTAINES DE CLASSES FERMEES ET DES
MILLIERS DE MANIFESTANTS CHEZ LA MINISTRE LE
25 JANVIER CONTRE LE CHAOS LIE A L'INCLUSION
SYSTEMATIQUE !**



Appel des enseignants spécialisés réunis avec le SNUDI-FO 37

Nous, enseignants spécialisés de RASED, SEGPA, ULIS, IME, réunis le 18 janvier avec le SNUDI-FO avons pris connaissance des mesures de l'Acte 2 de l'Ecole Inclusive avec notamment :

- la dissolution des établissements médico-sociaux dans les établissements scolaires,
- la mise en place des Pôles d'Appui à Scolarisation qui vont limiter les reconnaissances MDPH et accroître la culpabilisation des personnels,
- les menaces sur les missions de **tous** les enseignants spécialisés qui deviendraient des coachs-encadrants des collègues.

Ces mesures engendreraient de nouveau des pertes de soins pour les élèves.

Les soins ne peuvent en aucun cas être remplacés par la pédagogie, même adaptée.

Nous avons discuté et témoigné du chaos qui règne dans les établissements scolaires et du mal être des personnels (enseignants, AESH), des élèves inclus sans soins et souvent de leurs camarades. (des collègues de RASED nous ont fait part de l'effondrement de nombreux collègues)

Nous appelons tous les personnels et plus spécifiquement les enseignants spécialisés à mesurer l'ampleur de l'attaque contre l'Ecole publique et ses personnels qui s'annonce et à participer massivement à la grève du 25 janvier et monter à Paris !

Nous vous proposons (enseignants spécialisés) de nous réunir pendant la 4ème période pour nous informer de l'évolution de la situation et poursuivre la riposte.

Appel des 100 enseignants, AESH, personnels du médico-social réunis le jeudi 11 janvier avec FO :

STOP AU CHAOS LIÉ À L'INCLUSION SYSTEMATIQUE

TOUS EN GREVE ET MANIFESTATION A PARIS JEUDI 25 JANVIER !

Les 100 enseignants, AESH et personnels du médico-social réunis à l'initiative de la FNEC FP-FO 37 et du SDAS-FO 37 prennent acte du départ du Ministre Attal qui a poursuivi et aggravé les contre-réformes de ses prédécesseurs dont nous demandons l'abandon (Abandon de l'Acte 2 Ecole Inclusive, de la territorialisation, des évaluations d'écoles, du salaire au mérite du Ministre Guérini, des modifications de carrière, ...) et que soient annulées les suppressions de postes.

- Ils exigent un vrai statut de fonctionnaire et un vrai salaire à temps complet pour les AESH et que cesse le chaos dans les établissements lié à l'inclusion systématique.
- Ils demandent des moyens à hauteur des besoins dans le secteur social et médico-social.
- Ils reprennent à leur compte les revendications de la conférence et exigent l'arrêt de la maltraitance des élèves et des personnels, de la culpabilisation des personnels et de tout protocole imposé.
- Ils se félicitent de la grève et montée à Paris le 25 janvier pour se faire entendre du Ministre et invitent les collègues à s'inscrire massivement dans les cars FO pour défendre les élèves et les personnels !



Conférence nationale de 230 délégués : INCLUSION SYSTEMATIQUE ET FORCEE : STOP, le chaos et la maltraitance doivent cesser !



La conférence nationale sur l'inclusion systématique a réuni, le 17 novembre, 230 délégués mandatés dans plus d'une centaine de réunions partout en France à l'initiative de la FNEC FP-FO. La délégation du 37 décidée lors de la réunion départementale du 9 octobre était présente (Christelle Orchilles, Barbara Fournier, Jessica Hirou et Jérôme Thébaut).

A l'issue de cette réunion, a été décidée nationalement une journée de grève avec un rassemblement à Paris le 25 janvier pour :

- La défense de l'enseignement spécialisé et adapté,
- Le maintien et la création des places nécessaires dans les établissements sociaux et médico-sociaux,
- Un statut de fonctionnaire et un vrai salaire pour les AESH
- Le retrait de l'acte 2 de l'École inclusive et de l'article du projet de loi de finances créant les PAS

Les fiches SST du 1er degré non étudiées... malgré la demande de FO... ou comment minimiser les conditions de travail déplorables des personnels :

Depuis quelques F3SCT-D (ex CHSCT), l'administration a fait le choix de ne traiter les fiches SST (toujours plus nombreuses sur des situations intenable liées à l'inclusion) à la fin de la réunion après tous les autres points à l'ordre du jour ce qui aboutit à de nombreuses fiches non étudiées. Pour FO, étudier ces fiches et apporter une réponse de l'administration aux collègues doit être la priorité vu la dégradation de conditions de travail. Nous nous sommes retrouvés bien seuls pour demander que les fiches soient la priorité comme auparavant ! Nous avons dû demander un vote. **Pour FO, il n'y a pas une position devant les collègues, et une autre face à l'administration.**

Avis : Pour que le traitement des fiches SST soit fait en fin de réunion après discussion des autres points :

Pour : FSU (5) / UNSA (1)

Contre : FO (4)



Extraits de la Conférence Nationale

